



Stiftung  
der Patriotischen  
Gesellschaft von 1765



Patriotische  
Gesellschaft  
von 1765

## PRESSEMITTEILUNG

### Seit 260 Jahren für die Stadtgesellschaft – Patriotische Gesellschaft von 1765 gründet eigene Stiftung

Hamburg, 22. Mai 2025. Seit ihrer Gründung im Jahr 1765 engagiert sich die Patriotische Gesellschaft für eine lebendige, soziale und offene Stadtgesellschaft. Zum 260-jährigen Bestehen schlägt der traditionsreiche Verein nun ein neues Kapitel auf: Mit der Gründung der Stiftung der Patriotischen Gesellschaft von 1765 erweitert er sein langjähriges Engagement um eine zukunftsweisende Struktur.

„Seit 260 Jahren engagieren wir uns für das Gemeinwohl in Hamburg. Mit der Gründung unserer eigenen Stiftung schaffen wir nun eine zusätzliche, langfristige Grundlage, um dieses Engagement auch künftig generationenübergreifend fortzuführen“, sagt Dr. Willfried Maier, 1. Vorsitzender der Patriotischen Gesellschaft. „Die Stiftung stärkt die Patriotische Gesellschaft in ihrem Wirken und sichert zugleich dauerhaft die finanziellen Mittel dafür, dass wir uns auch in Zukunft verlässlich für eine lebendige Zivilgesellschaft in unserer Stadt einsetzen können.“

Die neu gegründete Treuhandstiftung ergänzt das Wirken des Vereins. Ihre Erträge unterstützen unter anderem Projekte wie die Kinderstadt, Next Generation Social sowie den dauerhaften Erhalt des denkmalgeschützten Hauses an der Trostbrücke. Dieses historische Gebäude dient mit seinen Veranstaltungsräumen als Treffpunkt und Austauschort für Initiativen, Organisationen und Unternehmen – mitten im Herzen der Stadt.

Im Zentrum des Engagements steht weiterhin der Verein. Hier sind zahlreiche Arbeitskreise aktiv, und er trägt eine Vielzahl an Projekten und Initiativen. Die Stiftung richtet sich insbesondere an Menschen, die über ihr Leben hinaus wirken möchten. Interessierte erhalten eine vertrauliche Beratung zu Vermächtnissen, Testamentsspenden, Zustiftungen oder zur Gründung individueller Stiftungsmodelle.

Die Unterstützung unter den Mitgliedern und Wegbegleitern ist groß – erste Gründungsspenden sind bereits eingegangen. Mit einem Stiftungskapital von über 280.000 Euro nimmt die neue Stiftung ihre Arbeit auf. Zu den 26 Gründungsspendern zählt auch Ehrenmitglied Prof. Dr. Michael Otto. „Ich unterstütze die Gründung der Stiftung der Patriotischen Gesellschaft sehr gerne – sie sichert die großartige Arbeit und die zukunftsweisenden Ideen dieser traditionsreichen Institution nachhaltig ab“, erklärt der Unternehmer und Mäzen.

Die Wabe im Logo der Stiftung der Patriotischen Gesellschaft von 1765 knüpft bewusst an das historische Symbol des Vereins – den Bienenkorb – an. Dieser steht für langfristiges Engagement, verlässliche Strukturen und die Kraft vieler Einzelner, die gemeinsam Zukunft gestalten. Die Wabe als Symbol der Stiftung steht für das unterstützende Element im Innern, das einen Beitrag zur Stabilität und Zukunftsfähigkeit des Ganzen leistet. So macht das Logo sichtbar, wofür die Stiftung steht: Sie stärkt das Fundament der Patriotischen Gesellschaft – heute und über Generationen hinweg.

Weitere Informationen unter: [www.patriotische-gesellschaft.de](http://www.patriotische-gesellschaft.de)  
[stiftung@patriotische-gesellschaft.de](mailto:stiftung@patriotische-gesellschaft.de)